

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION, debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegráfica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintorería Peralta

AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS — DE J. VICENTE PERALTA

Tintas vegetales sin ácidos y el famoso negro alemán

— PRECIOS MODICOS —

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA — VIERNES 3 DE JUNIO DE 1910

NUMERO 2384

Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece á sus favorecedores un servicio sin rival entre Puerto Limón y los puntos que abajo se expresan:
Vapores Cartago, Parismina y Heredia de 5,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje así: Entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes á las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Pto. Barrios, Guatemala, y Belize, Honduras, cada viernes en la noche.
Vapores Limón, San José y Esparta de 3,500 toneladas cada uno. SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada.

NOTA: Los pasajeros deben presentarse en la Oficina del Representante del servicio de cuarentena de los Estados Unidos en Puerto Limón antes de embarcarse.

Para más informes dirigirse á las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y á los Sub-agentes SASSO & PIRIE en San José.

E. J. HITCHCOCK, — Administrador

BANCO INDUSTRIAL DE SANTIAGO

DEPARTAMENTO

de CERTIFICADOS REDIMIBLES

Se emiten títulos que constituyen para el suscriptor una póliza de SEGURO DE VIDA y de ACCIDENTES, y un medio de AHORRO seguro y reproductivo, con la ventaja de que son AMORTIZABLES antes del vencimiento natural, por sorteos mensuales, en cuyo caso se

Realiza un BENEFICIO IMPORTANTISIMO — SOLICITENSE PROSPECTOS

AGENCIA GENERAL EN SAN JOSE: Avenida Central, esquina frente á la Casa Presidencial.

COMPANIA CONSTRUCTORA DURINI

SAN JOSE — Y — LIMON

Especialidad: Construcciones á PRUEBA DE con esqueleto de madera ó hierro aislado por concreto ó pizarra de amianto.

Construcciones EN CEMENTO ARMADO según los sistemas más modernos.

Edificios enteramente de madera

Ademas nos hacemos cargo de construir Chimeneas, Puentes, Azoteas, etc.

Facilidades para los pagos

PEDRO DURINI, — GERENTE

EN LIMON: RICARDO MORA F.

Oficina

8a. Avenida Este, No. 182 y Hotel Imperial

A. 28.

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE

LÍNEA DA GENOVA A PUERTO LIMON

EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

de Genova el día 1º de Junio para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trípoli, La Guayra, Puerto Cabello, Ourazao, Sabanilla y Limón. Llegará á Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Ourazao y La Guayra (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje á Génova

Primera clase fra. 700
Segunda " " 550
Tercera " " 200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón á Génova en 20 días y á Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen á los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje á Europa.

Embarado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

— Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José.

Y en Limón, F. J. Alvarado ó Oº sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes
San José 1º de Junio de 1910

NORTHERN RAILWAY COMPANY

AVISO

Por haber expirado los convenios para Fletes Directos con las Compañías de Vapores (exc ptuando con la Royal Mail), se pone en conocimiento de los interesados, que á partir del 5 de junio de 1910, los Fletes de ferrocarril, tanto por Importaciones como por Exportaciones, deberán ser pagados en Costa Rica, en vez de en Europa. — W. E. MULLINS, Gerente General. — 4 de junio. 20v.

NORTHERN RAILWAY COMPANY COSTA RICA

AVISO

Con la mira de ayudar á la reconstrucción de las ciudades damnificadas por motivo de la reciente catástrofe esta Empresa, por un período de seis meses, contados desde esta fecha, trasportará los siguientes artículos de la estación de Limón á Paraiso, Cartago y San José, con un cincuenta por ciento de rebaja sobre los precios ahora en vigencia:

Cemento, Madera Importada, Hierro Galvanizado para Techos y Planchas de Hierro Perforado.

W. E. Mullins - Gerente General

San José, mayo 25 de 1910 10v.

Banco Comercial
de
Costa Rica

San José, 18 de Abril de 1910

TIPOS DE CAMBIO

á la vista

Londres	110 1/2 o/o
New York	116
San Francisco	116
New Orleans	116
Paris	110
Hamburgo	107
Barcelona	103
Jamaica	120
Oro americano acuñado	120

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOGO" serán los siguientes:

Azúcar de la. á	8 00	el quintal neto
" " 2a.	7 00	" "
" " 3a.	7 00	" "

LINDO BROTHERS

Elders & Fyffes Ltd.

LÍNEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en diecisiete días. Salen de Limón cada quincena

PASAJE de primera á Bristol £ 20

Ida y vuelta " 38

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 o/o — Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE — San José.

E. J. HITCHCOCK, — Administrador

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

Cervezas { Negra "MARCA ESTRELLA"
LAGER BIER Doble
SENCILLA (Blanca y Negra)

Refrescos { CREAM SODA, Zarpaparrilla
Limonadas, Kola, Ginger Ale

Especialidad de la casa

KOLA DOBLE Y KOLA CHAM

AVISO

Suplicamos tomar nota que hemos cambiado el nombre de nuestra razón social de Eberhard de Voss en

EDGAR KNOHR & Co.

San José, mayo 4 de 1910.

ALFRED EDGAR KNOHR

EBERHARD DE VOSS

Folleto

En el "proceso" que actualmente se sigue á la "Educación Nacional" en sus ramas, la Segunda Enseñanza y la Enseñanza Superior, van apareciendo cosas que maravillan. Por lo pronto, los espíritus suspicaces han visto en él, la explosión de una campaña, largo tiempo preparada contra la verdadera democracia, en lo más recóndito de las "cavernas aristocráticas", cuyos pasillos secretos desembocan en las sacristías".

Veremos si durante la administración del gran evolucionado Ricardo Jiménez, espíritu emancipado si los hay, triunfan las "sombras". Próximo está, á ver la luz pública, un "folleto" que sobre esta cuestión prepara don Salomón Castro.

Si, de una vez; ó "el progreso ó el retroceso." SER Ó NO SER! X X.

Una casa contra temblores y á la orilla de la vía férrea, se vende en Tres Ríos ó se cambia por alguna propiedad en ó cerca de San José. Casilla no 92.—Mayo 17. 15 v.

Salvemos á Alajuela

Con este título se publicó en «La Información» del 28 del pasado un artículo firmado por «Rasabe alajuelense», sobre el triste estado en que esta ciudad se encuentra debido á la torpe desidia de sus malos hijos»

Muy bonito el artículo, bien escrito, muy bien «jalado» y todo lo que se quiera, pero... á mí no me vengán con padres salesianos, ni con Escuelas de Artes y Oficios regidas por esta clase de profesores, y mucho menos que se le eche la culpa á la empleomanía del poco ó ningún adelanto de esta pobre Alajuela.

La culpa,—en mi humilde concepto,—la tienen esos ricachos que tienen empantado sus capitales en vez de ponerlos en empresas industriales de utilidad general, fomentando establecimientos de beneficencia ó extendiendo una mano simpática al mérito desconocido, á la honradez desgraciada; pero estas gentes en cambio sí dan su dinero al cinco, ocho y más por ciento, como los hay en esta ciudad, que viven sentados en sus poltronas explotando las miserias ajenas, llenando sus cajas á mansalva, arruinando á los pueblos sin arriesgar ni correr las vicisitudes de los negocios; son una especie de vampiros que podrán inspirar temor, pero nunca simpatía ni respeto.

Es ya tiempo de que aquellos que pueden y tienen con qué, se dediquen á examinar las riquezas de nuestro suelo, el modo de dar salida á nuestros artículos exportables, los negocios que merecen un desarrollo preferente y especial; en una palabra, á estudiar las fuentes y el giro que tiene la riqueza en nuestro país.

Desde que otras costumbres y otras ideas negaron á la espada el derecho de allegar riquezas y conquistar poderío, la industria es el único camino abierto, tanto á los pueblos como á los individuos, para hacerse ricos y fuertes. La ciudad que descuida las cuestiones industriales y no procura enriquecerse, se queda rezagada, como se está quedando en efecto Alajuela —KAT—(Continuará).

Manuel Saenz C.

Abogado y Notario.—Despacha en la oficina del Licenciado don Cleto González Víquez, frente al costado Sur del Teatro Nacional—Mayo 25 1m.

Limon

Crónica general

Ya que el tiempo va cambiando y la precaución de los incautos ha cesado, retirándose como es posible el motivo principal de esta causa: el cometa Halley. Es tiempo que se empiece á despertar de nuevo el deseo de consignar como medida preventiva, que existe un vigilante celoso en este puerto de Dios, á fin de que la cosa camine bien; perfectamente bien, procurándose de este modo que la justicia saldrá triunfante, haciendo mérito justo como es racional el que tiene derecho perfecto para considerarse ileso de cualquier sorpresa.

Para el domingo 5 del entrante mes, prepara la sociedad limonense una velada para socorrer con su producto á los damnificados de Cartago.

Limón, que se ha cubierto de verdadero pesar por sus hermanitas de aliende del Turrialba, no pierde ocasión esta sociedad de señalar como primordial causa la situación de aquellos desgraciados, y he ahí los dignos esfuerzos inagotables para adquirir un socorro que alivie un tanto la precaria

VEASE LA 4a. PAGINA

Congreso Constitucional

Asuntos en debate. Los diputados suplentes por Alajuela. Triunfa Peralta. Las elecciones de diputados en el Guanacaste.

Un cargo y una defensa. - Sesión de ayer

Presidió don Ezequiel Gutiérrez. Se leyó, aprobó y firmó el acta anterior.

Traslado de reos a San Lucas

Se leyó el dictamen de la Comisión de Justicia que recomienda el proyecto del Ejecutivo que propone la suspensión de los efectos de las leyes vigentes sobre descuento de penas en la Penitenciaría de los reos condenados a presidio ó reclusión, para trasladar á los que actualmente se encuentran en ese establecimiento á San Lucas, mientras se reparan los daños causados al edificio por los temblores, con la rebaja de la cuarta parte de su condena á los reos que desde un principio entraron á descontar la pena en la Penitenciaría; se aprobó, lo mismo que el proyecto, en primer debate.

Diputados suplentes por Alajuela

Se leyó el dictamen del diputado Pérez Zeledón sobre el reclamo del diputado suplente por Alajuela, señor Peralta, el del diputado Montero que, como el anterior, es contrario á dicho reclamo y el del diputado Picado, que le es favorable, y se puso en discusión de la mayoría.

Briceño.—Pide á la Secretaría de lectura á los telegramas de varios electores de Alajuela que apoyan el reclamo de Peralta. Fué concedido.

Rodríguez Ramón.—Como escrutador que fué en la elección de dichos diputados, le consta, que á los electores les fué indiferente el orden en que fueron colocados los candidatos; que los telegramas leídos no significan nada; que eso es puramente propaganda del mismo Peralta.

Montero.—Secunda á Rodríguez; se defiende del mérito que le dan los electores que suscriben los telegramas leídos, y confiesa que algunos electores del Naranjo se manifestaron su deseo de que dictaminara á favor de Peralta.

Briceño.—Dice que este asunto es claro y concluyente y que la justicia, la razón y el derecho están con Peralta. Negarle el primer puesto á Peralta sería establecer un precedente peligroso, puesto que se dejaría supeditada la voluntad de los electores á los caprichos ó errores de un presidente de la asamblea provincial. Lamenta que Pérez Zeledón y Rodríguez (don Ramón) calgan en errores tan grandes al afirmar que no había primero ni segundo suplente. Dice que Pérez Zeledón es hombre de tan luminoso criterio cuando tiene la razón de su parte, presenta argumentos que son mazazos pero que ahora ha tenido que refugiarse en el alfabeto para defender su dictamen. Luego rebate á Montero y le hace notar la falta de lógica en sus argumentaciones.

Picado.—Orce que el asunto es de suma importancia; que él ha fundado su dictamen en la Constitución y la Ley de Elecciones: lee los artículos 83 de la primera y 63 de la segunda y concluye sosteniendo que los telegramas leídos no dejan duda del que Peralta fué nombrado para primer diputado suplente.

Alfaro.—Expresa que hablar más de este asunto es latear. Ataca los argumentos de Picado y luego le dice á Briceño que fué á embaucar electores al

Guanacaste contra los principios del Partido Republicano.

Baudrit.—hace moción para que se declare cerrada la discusión de este asunto y se proceda á la votación. Fué aceptada.

Briceño.—Manifiesta al Presidente del Congreso al puede hacer uso de la palabra para defenderse de alusiones que se le han hecho respecto á su proceder en las elecciones del Guanacaste. El Presidente da su venia.

Señores diputados, dijo poco más ó menos, Briceño: Se ha aludido á mi proceder político y á electores amigos, y voy á defenderme. No fueron 12 electores los que entraron en el pacto con el civilismo en las elecciones para diputados en el Guanacaste; fueron 15. Esos electores tenían un mandato imperativo del pueblo para votar por don Ricardo Jiménez para Presidente de la República y votaron por él como buenos republicanos, como leales patriotas. Para diputados no tenían mandato ninguno y lo único que se les pedía era buscar lo que convenía al país y á los intereses de su región. Yo fui al Guanacaste á trabajar por la unión entre los elementos republicanos, pues tales eran las instrucciones que llevaba del verdadero jefe, de don Ricardo Jiménez, pero resultó que estando en Puntarenas un delegado del Sr. don Máximo Fernández me hizo saber que llevaba pliegos cerrados indicando quienes debían ser diputados por mi provincia. Hay más, se postulaba á personas que no eran ni del Guanacaste, con lo cual se nos hacía grave ofensa á los hijos de aquella provincia.

Averigüé á la vez que la candidatura ó las instrucciones del pliego cerrado no llevaban el visto bueno de don Ricardo Jiménez; era, pues, una candidatura clandestina.

Sería creíble que fuéramos tan infelices los guanacastecos para que aceptáramos como diputados á personas que por muy buenas que sean no conocen nuestra provincia, no están al tanto de sus necesidades, ni tienen el apego que sus hijos tienen por aquel suelo? ¿O era que deseaban que el Guanacaste se declarara nulificado por sí propio al demostrar con su voto que no tenía gente apta que la representara?

Para repeler el golpe que se nos quería dar nos unimos para sacar dos diputados hijos del Guanacaste con los civilistas de Carrillo, Liberia, Bagaces y Cañas, que no por ser civilistas dejan de ser costarricenses y guanacastecos. Antes de hacer esa alianza tocamos á las puertas de los fernandistas, los llamamos á la unión y les propusimos que eligieran ellos un diputado fernandista y nosotros otro que aunque no era fernandista sí era republicano jimenista (a Santos). Pues, señores, me negaron personería y se aferraron en determinada consigna.

Me dice el diputado Alfaro que yo firmé el hlice firmar un pacto asegurando mi reelección de diputado para dentro de dos años y yo debo de-

clarar que es cierto, que se hizo un pacto en que aparecía el nombre de Leonidas Briceño para ser reelecto como diputado en 1912, pero el nombre de Leonidas Briceño yo mismo lo borré a pesar de las protestas de muchos electores. De suerte, pues, que no he andado tras miras interesadas, puesto que yo mismo borré mi nombre y apelo al testimonio de los diputados Faerron y Santos, aquí presentes.

Faerron y Santos.—¡Es cierto! y yo era el principal oponente, agrega Santos, á que Briceño borrara su nombre de aquel pacto.

Bien, señores diputados, continuó Briceño, ni mis amigos los electores ni yo hemos andado en juegos sucios y lo que hemos hecho es defender á nuestra provincia de una combinación impuesta, forjada desde aquí en la capital.

El Presidente.—Manifiesta al diputado Briceño que se ha apartado del punto en debate, y toca la campanilla.

Briceño.—A mí, vez manifiesto al señor Presidente, que había solicitado su venia para ello, pero lo complazco, pues por el momento me basta con lo que tengo dicho.

—Se procedió después á la votación secreta del dictamen de la mayoría, que da el primer puesto de diputado suplente por Alajuela á Peralta y hubo empate. Repetida, se volvió á empatar.

Mata Valle.—Hace moción para que se prescinda de la votación del dictamen de la minoría y que la suerte decida quién es el primer suplente. Fué desechada.

Bradrit.—Moción para que el Congreso decida que la reclamación de Peralta ha sido desechada, de acuerdo con el artículo 26 del Reglamento. Puesta á votación secreta, resultó desechada.

Montero.—Hace moción para que se deje la votación de este asunto para el lunes. Fué desechada.

Rodríguez.—Moción para que el asunto se resuelva á la suerte Aprobada.

En virtud de esa moción se echaron en la urna dos papeletas, una con el nombre de Peralta y otra con el de don Ramón Jiménez. El diputado Zavaleta fué llamado á sacar una de las papeletas, que resultó ser la que contenía el nombre de Peralta.

En consecuencia, la suerte favoreció á Peralta y quedó como primer suplente.

Mata Valle.—Hace moción para que se excite á don Manuel J. Jiménez para que concurra á las sesiones, á pesar de que el Congreso reconoce la importancia de su labor en Cartago. Fué aprobada.

A las 4 y 45 p. m. se levantó la sesión.

dinero que se convirtiera luego en rifeles para conquistar la independencia que hoy disfrutamos, y en medicinas para curar á los heridos de nuestra guerra.

Y debemos, por todo ello, si no hemos de gausar en justicia el título de ingratos, corresponderles ahora con todo nuestro amor y nuestro esfuerzo.

Por deber y hasta por egoísmo: ¡quién si aún hemos de volver á veros los cubanos algún día con la tienda al hombro, implorando la hospitalidad y la misericordia de nuestros buenos vecinos! —FELIX CALLEJAS. De «LETRAS» de La Habana, Cuba

Exterior

Noticias varias

Protegiendo la cria de ganado

Buenos Aires, 1.—Se ha publicado un decreto prohibiendo la exportación de ganado de las provincias de Corrientes y Entreríos, los distritos septentrionales de Santa Fe y del territorio de Chaco.

Cicatriz el abceso

Berlín, 1.—Empieza á cicatrizar el abceso de la mano del Emperador. Este permanece en el palacio nuevo.

El premio de un Club

Chicago, 1.—El aéreo Club ha fijado el premio de 25000 dólares para un viaje de Nueva York á Chicago.

Construcción de caminos

Habana, 1.—El Pate ha recibido ya la suma de dos millones de pesos para la construcción de caminos y ocupar á los obreros que concluyeron la cosecha de azúcar.

Proponiendo la paz

Washington, 1.—De acuerdo con Argentina y Brasil, Mr. Knox ha enviado una nota al Perú y Ecuador aconsejándoles la retirada el 4 de junio de las respectivas fuerzas militares de las fronteras.

Aeroplanos para los bomberos

Nueva York, 1.—El aviador Curtis dió una conferencia ante el alcalde y jefe de bomberos, en la que aconsejó el uso de aeroplanos para arrojar productos químicos ignífivos sobre los incendios en los edificios altísimos.

Precaución contra el boxerismo

Shanghai, 1.—En previsión del boxerismo se han despachado á Nanking varios navíos de guerra chinos.

En viaje para la patria

Mañana parten para Limón, donde se embarcarán para España, vía Nueva York, los señores Antonito Escarré y José Cruixent, acompañados de sus familias.

Los señores Escarré y Cruixent, expropietarios de «La Magnolia», regresan á su patria para radicarse en ella definitivamente, dejando muchas amistades en este país.

Deseamos á los señores Cruixent y Escarré un feliz viaje de regreso á la tierra natal.

Renuncia y nombramientos

Solicitud desestimada

Ha sido aceptada la renuncia que del puesto de ayudante de la Sección de Caminos y Puentes de la Dirección de Obras Públicas elevó don Santos León Herrera y se nombró en su lugar á don Manuel Carranza.

—Quedó aprobado el reglamento emitido por la Municipalidad de Guadalupe, para la cañería de aquella villa.

—Fué desestimada la solicitud de Leopoldo Castro Cedeño para que se le conmute en confinamiento la pena de presidio que compurga.

LOS PROFESORES que estudiarán el Irazú y el Poás

Los profesores de que hablamos ayer y que vienen á estudiar los volcanes Irazú y Turrialba son los señores T. Jagar y M. Spafford, que acababan de llegar al país.

Estos señores vienen comisionados y por cuenta de un centro científico de Boston.

Empezarán sus estudios por el volcán Irazú, seguirán con la Meseta Central y los terminarán en el volcán Poás.

Estos profesores son de los más competentes geólogos de los Estados Unidos y la opinión de ellos es muy atendida en aquella Nación.

Los profesores Jagar y Spafford se encuentran actualmente en Cartago, haciendo los preparativos para empezar sus estudios.

El Gobierno ha prestado toda clase de ayuda para el cumplimiento de la comisión.

Un discurso de Roosevelt en Inglaterra

Londres, 1.—Con motivo de la presentación de la franquicia de la ciudad de Londres á Roosevelt, éste pronunció un discurso que causó sensación.

Dió consejo respecto al deber de Inglaterra hacia la dependencia sudafricana, que nos ha dado más quehacer. Elogió el mando británico en Uganda y Sudaur Dijo que la gran Bretaña ha dado á Egipto el mejor gobierno que ha tenido en dos mil años, pero que yerra respecto á ciertos puntos vitales, pues la timidez y excesiva sensibilidad son más dañinos que la violenta injusticia. Denunció el orador á los nacionalistas de Egipto, pues dijo que no poseen el deseo ni la capacidad de garantizar la justicia primaria, y que quiere traer sangriento caso á la patria. Si no es justo oponerse á estos propósitos, entonces los ingleses tendrán que resolver lo que es su deber.

La expedición antártica británica al mando del Capitán Scott, ya está lista para zarpar. Para la plaza de 27 marineros, presentáronse 800 voluntarios. Preguntados qué sueldo querían, contestaron que un chelín mensual.

Los bequistas de provincias

Con motivo de estar suspendidas las clases del Liceo de Costa Rica, se ha dispuesto que los bequistas por las provincias de Guanacaste y Puntarenas, vayan á continuar temporalmente sus estudios, mientras se reanuda las tareas del Liceo, al Colegio de Segunda Enseñanza de la ciudad de Alajuela.

Los bequistas por Cartago irán al Liceo de Heredia.

AVISOS ANTERIORES

Temblores y terremotos

Si Ud. quiere asegurar su casa ó mercaderías contra temblores, escribale á W. Ward Smith, nº 1 Liberty Street, New York City. Mayo 26 3 v. c. s. t. m.

Julio Castro Solórzano

avisa á su antigua clientela y al público, que ha vuelto á hacerse cargo de asuntos judiciales; y que atenderá con especial gusto á las personas pobres y ancianas. Despacha en San José, en su casa de habitación, 81 Avenida, Este, N.º 74, casi al frente de la Casa de Reclusión. Mayo 15 1m alt.

OFICINA de Abogacía y Notariado de Luis Cruz Moza

La más completa y mayor atención á todos los negocios que se le encomiendan.

Siendo el Jefe de esta Oficina ageno á la política militante consagra «todo su tiempo al sólo» ejercicio de la profesión.

Informes semanales á los clientes sobre el estado de sus negocios.

A efecto de que las gentes de los campos—no pierdan días de trabajo—la oficina se abrirá también los domingos de las ocho á las once de la mañana. 24 de mayo. 1 m alt.

HEREDIA SALVADA DE TERREMOTOS

Se vende una casa situada en la calle de la Estación de Heredia, punto céntrico y de construcción reciente. Los edificios de Heredia no han sufrido nada por los temblores. La casa es suficiente para dos familias numerosas. Para precio y condiciones en tenderse en Heredia con su propietario el Lic. don José Ma Zumbado, y en San José con el Dr. Federico Zumbado.—Mayo 17. 1 m. alt.

SE VENDE

la mejor finca de San Pedro de Poás, constante como «e 60 manzanas; ésta se compone de café, caña y pastos, trapiche y beneficio movidos por agua, casa de habitación, etc. Se vende el beneficio ó la finca por separado; sólo se exigen \$ 3000 al contado, el resto á largos plazos. Entenderse en Poás con Timoteo Galindo.—Mayo 20. 1 m. alt.

BUENA OPORTUNIDAD

Se vende una finca de 150 manzanas, á media hora de la estación de Turrialba; parte de potrero, montaña y otro para agricultura, tiene una casa en buen estado y una calera. La finca está valorada en cuatro mil colones. Para pormenores en Alajuela con Alejandro Fernández y en Turrialba con su dueño Ramón Alfaro. Mayo 19.

EN ALAJUELA

se vende una casa, está situada en la parte más higiénica de la ciudad, á cien varas del Parque Central, construida con maderas escogidas, muy decorada y con todas las comodidades para una familia numerosa. Entenderse con ALBERTO GARCÍA. —Alajuela mayo 12 de 1910 1m.

PIANOS INGLESES

de la conocida marca SIDNEY CARRER & CO vendiéndose á precios bajos.—ENRIQUE RAWSON 31 de mayo. 3 v.

Se necesita

un buen aserrador en la Línea Vieja. Se informará en esta Administración. —Mayo 24 6 v.

AVISO

A todas las personas que tengan cuentas pendientes en el establecimiento «La Magnolia», se servirá mandarle cancelar en «La Palma» donde se les entregará el recibo correspondiente. De no verificarlo, se procederá judicialmente contra los morosos, publicándose sus nombres. San José, mayo 22 ESCARRÉ & CRUXENT 15v.

Confinamiento

El señor Juez de lo Contencioso Administrativo sentenció ayer á Gabriel Araya ú, ap., á satisfacer \$ 200 de multa ó 400 días de confinamiento descontable en Atenas, por depósito de fermentos para la destilación de aguardiente en San Juan de Turrialba.

Percance fatal ocurrido á un obrero.—Un tiro de revolver le deja casi moribundo

Ayer á las ocho y media de la mañana fué lesionado de gravedad el señor Fernando Donnielle Poase, de 28 años de edad, italiano, casado y de oficio albañil. El suceso fué puramente casual.

A la hora expresada, llegó Donnielle frente á la casa que en el Barrio de Amón están construyendo los señores Salvador González y Napoleón Sanabria.

Al entrar al primer cuarto se busca de su cuñado Antonio Bertosi, de la misma nacionalidad y oficio, éste en su mano un revólver calibre 38 al jefe de los trabajos señor Juan J. Sáenz Dávila, cuando se le escapó un tiro del revólver á Bertosi, yendo á herir el proyectil á Donnielle. El arma contenía sólo una cápsula.

El herido cayó á tierra seguidamente, pues la bala penetró cerca del corazón y fué á alojarse al pulmón izquierdo. El doctor don Carlos Durán operó al herido y le extrajo el proyectil.

Hay esperanzas de salvarlo.

El señor Juez Segundo del Ormen, Lic. Castro Saborío, inició las primeras diligencias del sumario.

POR la hermana menor

La vecina y hospitalaria república de Costa Rica, nuestra hermana menor, próspera y feliz hasta ayer, atravesada en estos momentos por una crisis angustiosa de destrucción y de muerte. Y no porque sus hijos, pacíficos y laboriosos, la hayan llevado á tan triste estado con una de esas guerras de pasiones que padecen los pueblos latino americanos; Costa Rica es una virtuosa excepción en el endémico mal coexistente de nuestras Repúblicas de América. Los pobadores de aquel exuberante y rico pedazo del istmo son, en su mayoría, hombres sencillos y sanos, que viven de lo que la tierra paga al hombre por embellecerla y fecundarla, y no piensan jamás en quemar la casa propia ó entregarla al extranjero para que el hermano no se ampare bajo su techo. Allí la ambición de unos pocos, que en todas partes los hay, no ha podido nunca hacer que el obrero y el labrador truequen sus aperos por armas fratricidas.

No; la inmensa desgracia que hoy añade á la más pacífica y progresista República centroamericana no ha sido llamada por la mano ambiciosa del hombre, sino traída por la furia implacable y misteriosa con que el destino azota á veces á los pueblos con crueldad inconsciente ó injusta. Parece como que la adversa suerte de nuestra raza, contrariada ante la apacible existencia de un pueblo sosegado y próspero, ha querido arrojar sobre él las fuerzas destructoras é inexorables de la naturaleza.

La ciudad de Cartago, la segunda de aquella República, por el número de sus habitantes; la más antigua y la que ocupa más páginas en la historia de Costa Rica, y acaso de toda Centro América, ha sido totalmente destruida por una violenta convulsión sísmica, junto con las florecientes poblaciones

de Paraíso y pueblos cercanos. Cerca de dos mil personas han perecido, según las noticias que por cable se reciben y que ojalá resulten, al cabo, exageradas; millares de heridos llevan los hospitales; quince ó veinte mil infelices han quedado sin pan y sin casa; la Nación entera está consternada, anonadada, ante la magnitud de la inmensa hecatombe, y hasta olvidan los supervivientes el propio interés y el peligro de vivir con la tierra cabriolando bajo las plantas por sentir el hondo pesar de la desventura ajena y por correr en socorro de los menesterosos.

Pero con los recursos propios no podrá una nación tan pequeña acudir, con la premura y con la magnitud que el caso requiere, en auxilio de las víctimas. Y de fuera, de casa del vecino, de casa del amigo, de casa del hermano, deben irle los recursos materiales y los alientos de cariño y de adhesión.

Debemos recordar los cubanos que fué Costa Rica el lugar escogido por el gran Maceo para establecer su cuartel de paz en que se preparaba para la próxima, heroica epopeya. Allí vivieron, amparados y queridos, con Maceo, que fué un ídolo de los costarricenses, Flor Ormobe y Loyaz y otros muchos, que fueron luego cimientó y escudo de nuestra República. Debemos recordar los cubanos que en Costa Rica fué recibido Martí con honores de apóstol y que fué fecunda la simiente por él sembrada de amor á las libertades cubanas. Debemos recordar que fué Costa Rica durante nuestra guerra de independencia una de las pocas naciones donde el Partido Revolucionario creyó conveniente establecer una de sus Delegaciones. Debemos recordar, finalmente, que de Costa Rica llegaban al tesoro de la revolución estimables cantidades de

Otra fiesta á beneficio de los damnificados

También la sociedad guatemalteca ha dado muestras vivísimas de pesar por nuestra desgracia de Cartago y de confraternidad hacia nosotros.

Todo Guatemala, como un solo hombre, ha depositado su óbolo para socorrer á nuestros hermanos de Cartago, perjudicados con el pasado terremoto.

En la capital de aquella hermosa y próspera Nación se verificó en la noche del 25 del pasado, en el Teatro Colón, un concierto á favor de los damnificados por el terremoto que destruyó á Cartago y pueblos vecinos.

Invitaron para esa fiesta las señoras Emilia R. de Dubois, Elena N. de Padilla y Emilia E. de Schaeffer, las señoritas Anita Arrillaga N., Julia Batres Sinibaldi, Mini Saravia Solares, Luz Villacorta Francés, Teresa Beltrana U., Gertrudis Lenhoff y los caballeros Felipe Sáenz de Tejada, Ramón González y Juan Padilla.

El concierto coronó el mayor éxito y fué seguido por un variado y escogido programa. Empezó el acto con el Himno de Costa Rica cantado por las señoritas siguientes:

María Morgan, María Luisa Zepe-da, Emilia y Marta Padilla, Enri-que-ta Figueroa, María Albertina Du-bols, Concha Méndez, Amella y María Luisa Batres P., Francisca Panamá, Lola Ramírez Ll., Elisa A. Padilla, Clemencia y Berta Herrera, Nora Saravia, María García Salas, Josefina Ortega, Mercedes Colón, María Teresa y Luz Sinibaldi, Victoria Flamenco María Teresa Azur-ria y María Luisa y Romella Herre-ra, y los señores Jorge S. Klée, José Lara, Francisco Córdón, Leopoldo Alcalá, Arturo Paniagua, Roderico Asturias, Gabriel y Julio Ramírez Ll., Carlos Cabarrús, Francisco Vil-lacorta F., Emilio Batres, M Teja-da M., Antonio Colón, Guillermo Neutze, Arturo E. Gerlein, Julio Molina y Carlos Dubois

Acompañó el canto una orquesta dirigida por los profesores Hercula-no Alvarado, Pedro J. Pineda y En-rique Fult

Tan simpática fiesta terminó con el Himno Nacional de Guatemala

Son pocas y débiles nuestras pa-labras para expresar sinceros agra-decimientos hacia aquel pueblo. Que consten, no obstante, nuestras eter-nas gratitudes.

Lotes denunciados por costarricenses ca-beza de familia

De conformidad con la ley de 17 de noviembre de 1909, denunciaron: En Los Caños de Aguas Zarcas de Atajuela: Abel Quesada Quesada. En La Cuchilla de Bagaces: Rude-cido Córdoba Bermúdez.

En Acapulco de Puntarenas: José Luna Jiménez. En Río Blanco de Tarrazú: Tomás Badilla Zúñiga.

En Caraca de Puriscal: Ricardo Jimé-nez Chacón.

En San Isidro de Caños: Daniel Mar-tínez Castellón.

En Turribales de Puriscal: Antonio Angulo, ú. sp. En Nispero, Sardinal, Carrillo: Nor-berto Noguera Robles.

En Salitral de Nicoya: Almanzor Her-nández Hernández.

En El Pital de Orofina: Pedro José Mora Carbonero.

En Sandoval de Limón: Cristóbal Cordero Calvo.

AVISO

Habiéndose ausentado del país don Félix Pacheco F. y don Juan Rafael Pacheco Z., me fué conferido el poder generalísimo del primero y fueron revocados los poderes anteriores que había otorgado. San José, 25 de mayo de 1910. VICENTA DE PACHECO. Mayo 31. 3 v.

Derrumbe en Cartago. Tra-bajadores aterrados

Cartago, 2—3 p. m.—Hoy á las doce y media se derrumbó la pared de la casa de don Francisco Gueva-ra y quedaron aterrados los peones Emilio Solano, Juan F. Ramírez, Enrique Masis y Emilio Poveda. Un cuarto de hora después fueron saca-dos y trasladados al hospital del Kiosko donde fueron atendidos por el Dr. Güler y los señores Elias Gra-nados y Guillermo T. Istán.

Hoy estubo en esta el señor Lic. don Cleto González Viquez y seño-ra, acompañados de la señorita Las-tenla Herrán y el joven Manuel Antonio González, quienes vinieron á traer consuelo á los pobres — "La Prensa Libre".

Notas de las Ruinas de Cartago.—Higiene.—Lo que se dice de Estados Unidos

Los escombros

Los trabajos de demolición continúan, pero no se anda ó no aparecen los resultados conforme se desea á pesar de que el número de trabajadores es considera-ble.

En cuanto á la limpia de escombros y materiales que llenan el circuito urbano, la cosa todavía resalta por la falta de medios para el pronto acarreo de ellos de que se dispone. Las calles y casi todas las manzanas están atestadas de escombros. En los grandes ingenios de azúcar y en los trabajos de minas, se instalan enseguida rieles por los cuales corren ligeros carrillos de mano, que representan un gran ahorro de tiempo y de economía de fuerza y monetaria en los trabajos. Por qué no podemos hacer lo mismo aquí? Los trabajos de nivelación no hay más que revertirlos, pues están perfectamente hechos desde la ciudad á Hervidero, en cuyo trayecto hubo hace como 15 años un tranvía lo mismo que lo hubo á San Rafael. A lo largo de la vía entre esos puntos hay muchos lugares que se pueden dedicar para grandes depósitos de todos los materiales y despojos que hoy cubren la que fué la capital del país, en tiempo en que éste fué una provincia española, y la cabecera de la provincia más rica de la República en los tiempos presen-tes.

Fácilmente se pueden instalar vías férreas á la zona de la Catarata del Paraiso en cuyos grandes precipicios se puede vaciar todo lo que hay de escom-bros en Cartago.

Higiene

Casi no se le ha dado importancia á los enormes depósitos de escombros. Este punto debiera ser objeto de especial interés de la Facultad Médica ó bien de los llamados á vigilar por la higiene del país. Quién duda de que esos grandes cúmulos de tierra y de despojos de todas las casas destrui-das, los cuales indudablemente con-tienen materias orgánicas, no pueden alterar el incomparable clima de Cartago y dar origen á ciertas enfermeda-des? Urge, pues, evitar á tiempo el posible peligro que apuntamos.

Los Estados Unidos y Cartago

Un distinguido caballero, amigo mío, me decía: "Tengo noticia de que el Gobierno de los Estados Unidos

Destace clandestino de ganado vacuno. Sospecha de des-tace de caballos y perros para fa-bricar salchichón

Sospechábase hace algún tiempo de que el señor Virgilio Gairaud des-tozaba carne clandestinamente, de-fraudando derechos de Instrucción Pública, municipales y de rastro, con más el peligro de estar los des-taces axentos de la vigilancia de las autoridades de higiene.

Sobre la pista

se puso el Comandante de la 2a Sección de Policía, Coronel don Fran-cisco Vargas, quien notó que en el corral del señor Virgilio Gairaud se mantenían aparrados caballos fla-cuchos, de cuatro á seis, algunas ve-ces, no siendo posible averiguar si todos ellos eran del tiro de la tarta-na del señor Gairaud.

Sospechas

Los que dieron margen á las pesqui-zas fueron, el cambio indistinto de co-lores de las bestecillas que desapare-cían ó se remudaban, pero siempre con el distintivo de la flacura y de la pe-queñez, lo que también aumentó las sospechas y puso á la policía en inves-tigación, la cual logró aprehender la co-a de un caballo y vió cascos y patas por allí tirados.

En efecto, fué vigilado el corral y en la noche del miércoles se oyeron los bramidos de una res que parecía morrida al matadero. La res desapa-reció y el jueves muy de madrugada la policía de investigación encontró carne acabada de destazar. Además había un caballo que tampoco amaneció el jueves.

Se preguntó en el Matadero Muni-cipal y don Aquileo contestó que desde el día anterior no se había entregado carne hasta aquella hora.

Se apersona la autoridad

Inmediatamente se dió parte á la Segunda Sección y fué avisado el resguardo, el cual fué á requerir por los boletos de destace, no encon-trando ninguno.

El Comandante Vargas, acompa-ñado de los doctores Fonseca Calvo (Jefe de Sanidad) y J. M. Barrio-nuevo (Médico del Pueblo), dos ins-pectores de higiene y dos policías de la Segunda Sección, registraron la casa del señor Gairaud y halla-ron el cuero, las cuatro patas y la nbre de una yegua; dos patas más y otros esqueletos de cabezas de ca-ballo, costillares y huesos de pier-nas de los mismos, siendo lo más grave una calavera que parece ser de perro y que fué llevada á la Se-

gunda Sección, para hacerle hoy el examen minucioso y detallado

Antecedentes

El señor Gairaud vendía salchi-chón en diferentes establecimientos de la ciudad y en algunas carnicerías, á más bajo precio que el de costumbre. Tales son los informés que tiene la policía.

Además, á manera de favoritismo á los vecinos pobres del barrio del Turrujal y de los alrededores de la plaza de ganado, les vendía el se-ñor Gairaud los huesos de caldo en grandes proporciones, por bajo pre-cio también.

¿Quién puede acertar á saber si aquellos almentos eran producto de los destaces de caballos flacos ó perros sarnosos?

En capilla

Ayer mismo había amarrados en casa del carnicero Gairaud, cuatro caballos que seguramente estaban en capilla, según decía la gente de la vecindad al saber el resultado de las pesquisas.

PERRO DESAPARECIDO

La gente chusca que no deja de darle tono cómico á los asuntos más serios, contaba ayer tarde que en las vecindades de "Colección" ha-bía un hermosísimo perro que el se-ñor Gairaud ofreció comprar, pero que no le fué vendido.

Sin embargo, el dichoso perro des-apareció como por encanto y nadie sabe si habrá cogido el mismo camino que tomaron la yegua y las reses des-tazadas clandestinamente, es decir, si se convirtió en salchichas, queso de chanco, etc. etc.

Camara tetrica

En un cuarto apartado del taller ó manufactura del señor Gairaud, fue-ron encontradas muchas calaveras de ganado vacuno y osamentas de anima-les que no pudieron ser determinados.

Eso conforme las sospechas de los destaces clandestinos que la ley pena, por la falta del pago de impuestos y la burla á la vigilancia de las autori-dades sanitarias.

Departamento peligroso.

Encontró también la autoridad un departamento nancabundo, con per-les ó marmitas con deshechos de car-nes en descomposición de tal manera que acercarse á ellos era peligroso pa-ra la salud de los visitantes.

El señor Gairaud

Don Virgilio es el mismo que fué pro-pietario de la cantina conocida con el nombre de "Cantina Laporte", donde hubo de pasar muy buenos y esplén-dos tiempos.

Mas, hizo un viaje á Europa, se en-fermó desgraciadamente y quedó arri-nado, habiéndose visto obligado á tra-bajar únicamente en su primitivo ofi-cio.

CRONICA

Escriba Ud.

Cuando necesite algún trabajo urgen-te, escriba á la Imprenta del Comercio, donde se dedica gran atención á los encargos de provincias. A vuelta de correo sabe Ud. de su trabajo. Es la Imprenta rápida y más conveniente para los comerciantes de las provincias. Apartado 427. San José.

Gran baratillo de Cartago, de José Aviles, Valbuena

El sábado 4 del corriente se inaugu-rará el hermoso local, frente á la canti-na Laport y al lado del Banco de Costa Rica, con un inmenso surtido de merca-derías en artículos de ropas, paraguas, cobijas, etc., donde el público podrá encontrar comodidades en los precios. Se espera una visita al damnificado de Cartago, junio 2. 3 v.

Demostración de confianza

En la Botica Universal, esquina S. O. del Mercado, donde se despachan recetas de todo médico, es tanta la confian-za que se gana de día en día, que muy pronto será la preferida para el despa-cho de toda receta.

Durante el mes de mayo han despa-chado en esa botica la blocka de 1488 recetas de diferentes médicos ó sea un promedio de 49 recetas diarias. Pasad á ver los libros de recetas y os convenceréis de que ese número es por sus bajos precios, por sus drogas puras y su conciencia en el despacho.

Carnes que incitan

Hasta los apetitos indigestos se sien-ten incitados á comer las magníficas carnes que se expenden en la carnicería "El Capricho" de don Vittorio Berto; lino.

Allí la flor del ganado, de que es cria-dor especial don Alberto González So-to, se exhibe en toda la realidad de su gordura sana, natural, sabrosa y ro-bustecedora. Allí las carnes de los me-jores y más hermosos cerdos que se consiguen en el país y que tan experta-mente selecciona y arregla para la ven-ta don Toribio Bardini.

Hoy y mañana se podrán recrear los ojos de buen gusto, en las piezas de uno de los más hermosos cerdos que han salido del Matadero Municipal. Visítese la Carnicería "El Capricho."

AVISO

Vendo el todo ó parte de un potrero de catorce y media manzanas, situado en La Puebla de esta ciudad; ó lo arriendo en la misma forma; tiene casa, una manzana café y una y media de caña dulce — GORDIANO FERNANDEZ. 29 de mayo. 15v

Terremoto

Nos espere si esperan que se con-clu-ya la semilla para repasto de guinea cosechada en el país, de venta en el acreditado Almacén "Ambos Mundos" de Pagés Hooa. — Mayo 31. 1 m

Se venden

Gallos raza "Egghora", 4 cabras raza "Angora", 2 vacas (bauano). Informes pidanse á T. H. Donaldson. La Osabaña, Lloca Vieja, Junio 2. 6 v.

A MEDIA HORA DE SAN JOSÉ

Se vende una fioca de 43 manzanas: 23 de café, 18 de potrero y 2 de pastos de corte y caña, con grandes facilidades para riego. Casas de habitación y para peones. Galerones para leña y ordeño de vacas. Ocho vacas, un toro puro de muy buena raza y un magnífico galli-nero con 100 gallinas próximamente. Todo por \$ 10000. Informes: Oficina de Agencias y Comisiones Ernesto Ortiz. 31 de mayo. 15 v.

LOS MUERTOS

de Cartago.—Nombres de algunas de las víctimas de la catástrofe del 4 de mayo

(Continúa).

Olivia Valverde, Josefina Valerín (S. Francisco), Aquilén Valerín, Viquez nombre?, Matilde Youn, María Zavaleta, José Zavaleta, Hernán Zavaleta, Claudia Zavaleta, María Zamora, Rafaela Acuña, una hija de Juan Astúa nombre?, Rafaela Acuña, María Eua-taquía Alvarado, María Arrieta, Josefa Alfaro, Rudecinda de Acevedo, Beatriz Abarca, Rosendo Angulo (La Arenilla), Señora del Registrado Bocanegra, Hija del señor Magistrado Bocanegra, José Antonio Bonilla, Gabriela Brenes (Paraiso), Ramón Brenes, Eu-sebia Bonilla, Anita Bely, María Cris-tina Barahona. Suman hasta hoy 136 — De "La Prensa Libre".

Aprehensión

de una fábrica de aguardiente. Arresto de un indiciado

El Resguardo Fiscal del Centro, comandado por su Segundo Jefe, señor Filadelfo Solano Jiménez, se constituyó ayer al amanecer en el barrio de San Miguel del Cantón de Santo Domingo de Heredia y en casa del señor José Chacón Vargas, decomisó una fábrica completa para elaborar aguardiente y tres barriles con quinientos litros de guarapo.

El señor Chacón fué detenido y traído á esta ciudad junto con el aparato destilatorio. Manifiesta no tener culpabilidad alguna en el hecho de que se trata. Dice que simplemente sabe que la fábrica pertene-cía á un señor Juan Chavarría, quien le había proporcionado alojamien-to en una pieza contigua á la casa del expresado Chavarría.

Vapor en puerto

Limón, 10—A las 10 p. m. ancló el vapor inglés "Bonaventure", de 461 toneladas, procedente de Louisbourg, Canadá, con 9 días de mar, Capitán Orosa y 29 tripulantes. Sin pasajeros, carga ni correspondencia.

Temblores en Méjico. Candi-dato á la Presi-dencia

Méjico, 1.—Todo el Estado de Guerrero ha sido sacudido por un temblor de tierra que duró noventa segundos. Los puntos donde se sintió más fuerte fueron Chilapa y Chilpalcingo. Reina pánico, pero daño insignificante. El hacendado Francisco Madero se ha presentado como candidato para la Presidencia en oposición á Díaz; los diarios lo consideran tem-ble.

Directiva de una sociedad de ahorros

Ayer celebró Asamblea general la Sociedad de Ahorros, "Correos y Telé-grafos" y eligió la siguiente directiva que funcionará hasta el día primero de junio de 1911: Presidente don Roberto Castaño Solera. Vicepresidente don Francisco Boza Montoya. Secretario don Ismael Espinosa Jiménez. Prosecretario don Alberto Zúñiga. Fiscal don Francisco González Solera. Tesorero don Sil-verio Solera Rojas. Vocales: don Ju-lio Umaña Navarro y don Agustín Sagot Soto.

Nacimientos inscritos ayer

Blanca Cruz, legítima de Venancio Ramírez Cantillo y Maurilla Sojo Quirós; José Antonio de la Trinidad, legítimo de Custodio Vázquez y Lucía Calderón; Félix, legítimo de Carlos Urbina Céspedes y Mercedes Peralta Fernández; Gustavo Adolfo Toribio de Jesús, legítimo de Alejandro Salazar Ureña y Nelly Herrera Brenes; María Margarita Rafaela Inés de Jesús, legítima de Carlos Centeno y Emilia Güell; José María natural de María Coll Janet; Rafaela Socorro Caridad, natural de Josefa Chaves; Carlos Francisco de la Trinidad, natural de Angélica Alvarado; Ramona María del Socorro, natural de Marina Molina; Inno-minada, legítima de Juan José Pastor y Josefina Durán; Rafaela Catalina Francisca, legítima de Ricardo Segreda y Francisca Viquez; José Antonio, legítimo de José María Flores é Isolina Jara; Ana María, natural de Francisca Díaz.

Temblores registrados en el Observatorio Nacional

DIA 1 A las 10 y 32 m., temblor de siete segundos de duración, dirección NO á SE, intensidad 1. DIA 2 A las 4 y 29 m., inapreciable. In-tensidad 1, dirección ONE á ESE.

NIÑA QUE SE MORIA DE Raquitismo y Escrófula



LUCILA CALDERON

Curada Radicalmente con la Emulsión de Scott

"Mi hija Lucila desde los primeros años de su edad era atacada de ahogos espasmódicos. Padeía de Raquitismo, de enfermedad supurativa de los ojos, llegando á tener nubes en uno de ellos.

"Cuando ya habíamos perdido toda esperanza de salvarla, fuimos aconsejados de darle la Emulsión de Scott.

"Apenas había terminado el tercer frasco, empezó á mejorar visiblemente hasta ponerse completamente bien. Ha llegado á los seis años robusta y sana, y declaro, con toda justicia y con la convicción de una madre agradecida que debemos la salvación de nuestra hija á la maravillosa Emulsión de Scott."—CARMELA A. DE CALDERON, Quillota, Chile.

Pídase EMULSIÓN DE SCOTT y no dejarse engañar con imitaciones que Llevan Nombres Parecidos. Exíjase Esta Marca.



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

situación de esos infelices que aún lloran la triste orfandad y sus desventuras.

Pero baste ahora mencionar como estímulo y mérito, á la noble matrona doña Carmen Güell v. de Fernández, las bellas y simpáticas señoritas Argentina Gotay, Flory Maduro y Adellita Ficktz, lo mismo que á los distinguidos caballeros Mr. Chester Donaldson (Cónsul americano), Licenciado don Jorge Fonseca y su estimada esposa doña Isabel Roig de Fonseca.

Noble y digna actitud de quienes cooperan ayudando con el pequeño, pero al grande óbolo, á sus hermanos en la indigencia, extendiendo generosamente la mano protectora de la caridad, que es cada menos un deber hacia el cumplimiento mismo de nobles almas que saben sentir con los suyos una desgracia tan profunda.

Se espera que la fiesta estará de lo mejor y del resultado de ella dará la más prolija cuenta, lo mismo que de las personas que bondadosamente han cooperado desinteresadamente en ella.

Persona que merece fe, n. a informa que pronto hará su arribo á este puerto, el Agente General de "La América", de cuya agencia es el señor Carlos Orsco Amador, en esta ciudad.

El viajero ilustre se encuentra hoy en Puerto Rico visitando las agencias en aquella República, y obteniendo el estado general del movimiento de dicha empresa.

Se dice con insistencia en cierto círculo que será nombrado Cónsul General ad honorem en Manchester, nuestro apreciado amigo don Alberto Monge Reyes. Dada por verídica esta noticia, no dudamos del éxito en la carrera consular del señor Monge Reyes, pues á él le ayudan muy buenas cualidades para el desempeño del alto puesto que le designen; también se dice q' llevará un buen secretario. Si lo anterior resulta un hecho, auguramos desde hoy un éxito feliz al nuevo diplomático.

El nuevo Agente Fiscal, don Espiritusanto Ruiz, ha empezado con éxito el desempeño de sus funciones: ha contestado con ligereza las audiencias en los asuntos de su competencia.— Esperamos mucho del nuevo Fiscal.—Corresponsal.

AVISOS ECONOMICOS

En la calle 2, Sur, contigua á la Cigarrería "El Progreso" de propiedad de don Eloy González, he trasladado mi taller de COLOHONERIA; arreglo, compraventa y retroventa de muebles de segunda mano lo mismo que el arriendo de casas y venta de materiales de construcción todo á precios módicos.— EUGENIO LACAYO Marzo 2 3 m

SE VENDE una casa de habitación sita en Cinco Esquinas, San Gabriel. Es completamente nueva, contra techos y con abundancia de agua. Entenderse en la misma con su dueño RAFAEL RAMÍREZ.—Mayo 21. 10v

Oportunidad

Vendo lotes al lado Norte de la Penitenciaría con las mejores condiciones para construir, y á quilo dos casas bastante cómodas para una familia numerosa, en las mejores condiciones que se pueden desear en la actualidad.—SIXTO UMASA F. 2 de junio. 1 m.

Bolas de billar

TORNEA

GERARDO MATAMOROS
San José.—Calle 9a, Sur—á 300 varas de la Iglesia de Soledad.—Mayo 3 1 m.

Supresión de las inyecciones.
Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma: *Santal Midy* sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre MIDY

Desconfiar de las Falsificaciones.

Cada cápsula lleva el nombre MIDY

PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérad, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado a que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

GOTAS COLONIALES

CURAN INSTANTANEAMENTE

Dolores de Estomago, Indigestiones

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LIDILIA PARFUM



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

Línea Hamburguesa-Americana Servicio Atlas

VAPORES CORREOS

ITINERARIO PARA ABRIL Y MAYO

Prinz Joachim..... 11 de Abril	Prinz Joachim..... 9 de mayo
Siberia..... 15 — —	Siberia..... 16 — —
Prinz August Wilhelm 25 — —	Prinz August Wilhelm 23 — —
Sarnia..... 2 — mayo	Sarnia..... 30 — —

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas será entregado en Londres en el término de 21 á 23 días. HAY VAPOR cada dos semanas para Colón y cada semana para Kingston. Todos los vapores tienen CAMARERAS y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de

JOHN M. KEITH

En San José y Limón

BREVA KEYSTONE T. Assmann & Co.

CON O SIN MUEBLES se a quita la casa de alto de doña María G de Alvarado, en la Calle Central frente á don Justo Quirós, en la Sombrecería de Bengoechea y la Ferreteria de Rodríguez. Es como da y tiene dos grandes patios. Estenderse con RAFAEL ALVARADO GONZÁLEZ.—Mayo 13. 1 m.

Buena oportunidad) Vendo muy barato un amueblado de juco nuevo. Para informes á RAFAEL CRUZ MEZA Oficina Dental de Luis Cruz, 29 de mayo 1m.

VENDO lotes en el mejor punto de la Sabana y en la Cervecería.—G. RICHMOND.—Mayo 20. 1 m.

EL único techo que no hace daño POR EXPERIENCIA PROPIA: teja de barro, que dura siglos, es la que ofrece TOMÁS SALAZAR en San Antonio de Montecillos de Alajuela. Cuenta con barro especial y buenos materiales y precios sin competencia.—Enero 7. 6 m.

TIP. DE EL NOTICIERO

FERROCARRIL AL PACIFICO

Itinerario general que empezó á regir desde el 20 de diciembre de 1909

DIVISION DE SAN JOSE

No. 19		No. 17		No. 15		No. 13		No. 9		No. 7		No. 1		ESTACIONES	No. 2		No. 8		No. 10		No. 16		No. 18		No. 20		No. 22		
DIARIO excepto domingos MIXTO		DIARIO excepto domingos MIXTO		DOMINGOS solamente MIXTO		SABADO solamente MIXTO		DIARIO excepto domingos MIXTO		DIARIO excepto domingos MIXTO		DIARIO PASAJEROS			DIARIO PASAJEROS		DIARIO excepto domingos MIXTO		DIARIO excepto domingos MIXTO		DOMINGOS solamente MIXTO		DOMINGOS solamente MIXTO		DIARIO excepto domingos MIXTO		DIARIO excepto domingos MIXTO		
Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	** Parada regular & Estación bandera	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	Llega	SALE	
4. m	8. m	9. 31	3. 42	8. 15	3. 22	4. 12	4. 23	2. 00	1. 40	8. 00	7. 39	9. 29	9. 30	** SAN JOSÉ	4. 24	11. 30	11. 15	11. 16	10. 46	10. 51	10. 33	10. 34	8. 13	10. 21	9. 03	8. 40	4. 05	10. 16	9. 56
8. 44	8. 45	9. 09	9. 10	9. 19	9. 20	9. 45	9. 46	9. 56	9. 57	10. 02	10. 25	10. 35	10. 36	** ALAJUELA	3. 18	3. 20	9. 00	9. 00	3. 15	2. 55	7. 53	7. 55	7. 37	7. 38	7. 30	2. 14	2. 15	1. 53	1. 58
9. 09	9. 10	9. 19	9. 20	9. 45	9. 46	9. 56	9. 57	10. 02	10. 25	10. 35	10. 36	10. 52	10. 57	** TURRUCARES	2. 55	3. 00	2. 39	2. 40	1. 43	1. 48	1. 18	1. 23	12. 59	1. 00	12. 53	2. 54	12. 45	12. 00	12. 00
9. 09	9. 10	9. 19	9. 20	9. 45	9. 46	9. 56	9. 57	10. 02	10. 25	10. 35	10. 36	10. 52	10. 57	** CIRUELAS	2. 27	2. 32	2. 27	2. 32	1. 43	1. 48	1. 18	1. 23	12. 59	1. 00	12. 53	2. 54	12. 45	12. 00	12. 00
9. 09	9. 10	9. 19	9. 20	9. 45	9. 46	9. 56	9. 57	10. 02	10. 25	10. 35	10. 36	10. 52	10. 57	** LA BALSA	2. 27	2. 32	2. 27	2. 32	1. 43	1. 48	1. 18	1. 23	12. 59	1. 00	12. 53	2. 54	12. 45	12. 00	12. 00
9. 09	9. 10	9. 19	9. 20	9. 45	9. 46	9. 56	9. 57	10. 02	10. 25	10. 35	10. 36	10. 52	10. 57	** LAS LAPAS	2. 27	2. 32	2. 27	2. 32	1. 43	1. 48	1. 18	1. 23	12. 59	1. 00	12. 53	2. 54	12. 45	12. 00	12. 00
9. 09	9. 10	9. 19	9. 20	9. 45	9. 46	9. 56	9. 57	10. 02	10. 25	10. 35	10. 36	10. 52	10. 57	** ESCOBAL	2. 27	2. 32	2. 27	2. 32	1. 43	1. 48	1. 18	1. 23	12. 59	1. 00	12. 53	2. 54	12. 45	12. 00	12. 00
9. 09	9. 10	9. 19	9. 20	9. 45	9. 46	9. 56	9. 57	10. 02	10. 25	10. 35	10. 36	10. 52	10. 57	** CONCEPCIÓN	2. 27	2. 32	2. 27	2. 32	1. 43	1. 48	1. 18	1. 23	12. 59	1. 00	12. 53	2. 54	12. 45	12. 00	12. 00
9. 09	9. 10	9. 19	9. 20	9. 45	9. 46	9. 56	9. 57	10. 02	10. 25	10. 35	10. 36	10. 52	10. 57	** HACIENDA VIEJA	2. 27	2. 32	2. 27	2. 32	1. 43	1. 48	1. 18	1. 23	12. 59	1. 00	12. 53	2. 54	12. 45	12. 00	12. 00
9. 09	9. 10	9. 19	9. 20	9. 45	9. 46	9. 56	9. 57	10. 02	10. 25	10. 35	10. 36	10. 52	10. 57	** MARICHAL	2. 27	2. 32	2. 27	2. 32	1. 43	1. 48	1. 18	1. 23	12. 59	1. 00	12. 53	2. 54	12. 45	12. 00	12. 00
9. 09	9. 10	9. 19	9. 20	9. 45	9. 46	9. 56	9. 57	10. 02	10. 25	10. 35	10. 36	10. 52	10. 57	** OROTINA	2. 27	2. 32	2. 27	2. 32	1. 43	1. 48	1. 18	1. 23	12. 59	1. 00	12. 53	2. 54	12. 45	12. 00	12. 00
9. 09	9. 10	9. 19	9. 20	9. 45	9. 46	9. 56	9. 57	10. 02	10. 25	10. 35	10. 36	10. 52	10. 57	** COYOLAR	2. 27	2. 32	2. 27	2. 32	1. 43	1. 48	1. 18	1. 23	12. 59	1. 00	12. 53	2. 54	12. 45	12. 00	12. 00
9. 09	9. 10	9. 19	9. 20	9. 45	9. 46	9. 56	9. 57	10. 02	10. 25	10. 35	10. 36	10. 52	10. 57	** CEIBA	2. 27	2. 32	2. 27	2. 32	1. 43	1. 48	1. 18	1. 23	12. 59	1. 00	12. 53	2. 54	12. 45	12. 00	12. 00
9. 09	9. 10	9. 19	9. 20	9. 45	9. 46	9. 56	9. 57	10. 02	10. 25	10. 35	10. 36	10. 52	10. 57	** CASCAJAL	2. 27	2. 32	2. 27	2. 32	1. 43	1. 48	1. 18	1. 23	12. 59	1. 00	12. 53	2. 54	12. 45	12. 00	12. 00

Rumbo Norte: Tren número 21 sale de Ciruelas á las 9.31 a. m., llega á Alajuela á las 9.51 a. m.

Rumbo Sur: Tren número 24 sale de Alajuela á las 9.56 a. m., llega á Ciruelas á las 10.16 a. m.

Administración General del Ferrocarril al Pacífico.—San José, 18 de diciembre de 1909.—M. G. ESCALANTE F., Admor. General, —R. A. CASTRO B., Jefe del Tráfico